



COMISIÓN EUROPEA
DIRECCIÓN GENERAL DE ASUNTOS MARÍTIMOS Y PESCA

El Director General

Bruselas
MARE.C.5/NG

Asunto: CC-ANOC Dictamen sobre la solicitud técnica al CIEM relativa a la recuperación de la población de bacalao en el Mar Céltico

Querido Sr. Brouckaert, querida Sra. Philippe,

Gracias por su carta de 20 de diciembre de 2024 relativa a la solicitud del CC-ANOC de presentar una solicitud técnica al CIEM para evaluar la viabilidad de la recuperación del bacalao del Mar Céltico.

Como ya señalé en mi respuesta de 2023 ⁽¹⁾, compartimos la profunda preocupación por el impacto del cambio climático en nuestros océanos, ya que el aumento de las temperaturas plantea retos importantes. También me referí a los trabajos en curso del CIEM a este respecto.

En cuanto a su solicitud sobre el bacalao del Mar Céltico, es importante señalar que esta población se gestiona conjuntamente con el Reino Unido. Por consiguiente, cualquier debate sobre el dictamen científico que se debe solicitar al CIEM debe debatirse en el contexto del Comité Especializado de Pesca. Además, cualquier solicitud al CIEM debe ser acordada y cofinanciada conjuntamente por el Reino Unido y la UE.

En cualquier caso, el dictamen del CIEM indica que el reclutamiento en los últimos años ha sido débil, un factor que ya se ha tenido en cuenta en el dictamen de capturas al utilizar datos de reclutamiento a partir de 2015. Como señalé en mi respuesta de 2023, la presión pesquera sobre esta población sigue siendo extremadamente elevada y muy superior a cualquier nivel sostenible. Esto, combinado con un reclutamiento débil, ha lugar a que la biomasa de la población permanezca críticamente por debajo de los límites biológicos de seguridad.

Confiamos en el proceso científico y consultivo del CIEM para tener en cuenta todos los factores que afectan a las poblaciones. Aunque los cambios medioambientales debidos al cambio climático son un factor, el CIEM reconoce que *"la previsión de las consecuencias del cambio climático [...] sigue siendo*

⁽¹⁾ ref. Ares(2023)3316168

Sr. Emiel Brouckaert Presidente
del CC-ANOC
& Sra. Alexandra Philippe (próxima Presidenta del CC-ANOC)
Consejo Consultivo para las Aguas Noroccidentales
Bord Iascaigh Mhara - Ireland's Seafood Development Crofton Road, Dún
Laoghaire
Co. Dublin, A96 E5A0

desafiante". Sin embargo, cualquier disminución de la productividad asociada, como el débil reclutamiento reciente, se reflejará en los resultados del dictamen del CIEM.

También somos conscientes de que el CIEM está revisando actualmente su enfoque sobre el asesoramiento para poblaciones que están agotadas, como el bacalao del Mar Céltico, y participamos activamente en este proceso a través de la Reunión entre el CIEM y los destinatarios del CIEM, la MIRIA. Dada la mala situación del bacalao del Mar Céltico, es probable que sea una población candidata para estas reflexiones. También les animo a colaborar con el CIEM a través de la reunión anual entre el CIEM, los consejos consultivos y otros observadores (MIACO) para contribuir a este debate.

También tomo nota de sus preocupaciones en relación con las energías renovables en alta mar y la designación de Zonas Marinas Protegidas. Agradezco su compromiso con las autoridades nacionales competentes, ya que es esencial que las perspectivas del CC-ANOC se tengan en cuenta en estos debates.

Una vez más, gracias a usted y a los miembros del CC-ANOC por su participación activa y sus puntos de vista sobre las cuestiones relacionadas con la gestión de la pesca. Espero que nuestra cooperación siga siendo fructífera.

Si tiene más preguntas sobre esta respuesta, póngase en contacto con Norman Graham (MARE. C5) (Norman.GRAHAM@ec.europa.eu), o con Julia Rubeck, coordinadora de los Consejos Consultivos (Julia.RUBECK@ec.europa.eu), que la transmitirá a los colegas pertinentes.

Atentamente,

Charlina VITCHEVA

c.c.: CARBALLEIRA FERNANDEZ Eva, HoU C5; KIRCHNER Maja, HoU C1; MAC AOIDH Eoin, HoU en funciones D3, DONATELLA Fabrizio, Dir C